

luego albomicina, penicilina, estreptococo, etc., y en diciembre aparece una estomatitis y vaginitis por candida albicans, usándose entonces mistatina asociada. Su estado general fué cada vez peor, adelgazando en toda esta evolución progresivamente, y en dos ocasiones estuvo en situación muy grave con obnubilación de la conciencia, de las que salió con tratamiento intenso, y en las que la colinesterasa llegó a 79 y se hundieron los ésteres de la colesterina.

Se siguió tratándola con sueros, plasma, sangre, antibióticos, dieta, etc., pero en diciembre entra en coma hepático y fallece a los seis días de estar en esta situación.

Informe de autopsia practicado el 9 de julio de 1958.— Cadáver de una mujer caquética con ictericia accentuada. Subfusiones sanguíneas subcutáneas. Cicatrices operatorias en abdomen. Se abre según técnica de MATA.

Pulmones: Edematosos y congestivos, predominando el edema, con algún pequeño absceso al corte. No existen nódulos.

Corazón: Pálido, de tamaño normal, con válvulas rigidas.

Abdomen: Peritoneo, engrosado y congestivo. Numerosas adherencias, que forman un bloque subhepático que no puede disecarse, y que se separan en bloque para su estudio. Las vías hepáticas y extrahepáticas van incluidas en este bloque con parte de la cabeza del páncreas. Este es duro y con fenómenos de esclerosis accentuada.

Hígado: Grande, esclerótico, cirrótico, con grano fino,

duro, con un absceso mediano, como una castaña, en cara inferior. De los conductos biliares, al corte sale pus.

Bazo: Grande y congestivo, blando al corte.

Riñones: Absceso en riñón derecho; polo craneal, intracapsular. Cálculo en pelvis renal izquierda. Por lo demás, normal.

Resto de los órganos, tenuidos, pero sin otra anormalidad.

Estudio histopatológico (doctor MORALES):

Corazón: Muy congestivo.

Pulmón: Edema moderado.

Aorta: Arteriosclerosis por degeneración basófila de la pared con pérdida de endotelio.

Hígado: Enorme fibrosis que, procediendo de unos espacios porta muy ensanchados, se inmiscuye entre los lobulillos hepáticos disgregándoselos, aunque no desestruyéndolos, persistiendo la vena central, la cual presenta una fibrosis perivascular y un aumento de la reticulina. Estas trabéculas presentan una moderada infiltración inflamatoria crónica y moderados canaliculos hialinos neoformados. Existen émbolos biliares en los sinusoides y muchas células contienen pigmento biliar, la cual no aparece en los conductos gruesos.

Bazo: Congestivo e intensa fibrosis.

Páncreas: Escasos islotes de Langhans con disminución de las células alfa.

Riñón: Muy mal fijado. Congestivo, glomérulos hialinizados, sin sangre y gran esclerosis.

D. C.: Congestión cardiaca. Edema pulmonar. Arteriosclerosis. Cirrosis colangítico-obliterante intrahepática. Esclerosis renal.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Médicos internos del Gran Hospital de la Beneficencia.

Orden de 16 de abril de 1959 por la que se convoca concurso de méritos y servicios a doce plazas de Médicos internos del Gran Hospital de la Beneficencia General. (*Boletín Oficial del Estado* de 13 de mayo de 1959.)

Médicos titulares.

Orden de 28 de abril de 1959 por la que se dispone que por la Dirección General de Sanidad se proceda a la publicación de convocatoria de concurso de antigüedad para provisión en propiedad de plazas de Médicos titulares con arreglo a las normas que se indican. (*Boletín Oficial del Estado* de 13 de mayo de 1959.)

Oftalmólogos de Servicios Provinciales de Sanidad.

Resolución de la Dirección General de Sanidad por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre Oftalmólogos de Servicios Provinciales de Sanidad pertenecientes a la plantilla de Especialistas al Servicio de la Sanidad Nacional, para proveer destinos vacantes de su Rama, así como sus resultados. (*Boletín Oficial del Estado* de 13 de mayo de 1959.)

Médico Director del Sanatorio Marítimo de Torremolinos (Málaga).

Anuncio por el que se convoca concurso de méritos para la provisión de la plaza indicada. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de mayo de 1959.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Catedráticos de Universidad.

Resolución por la que se anuncia a concurso de traslado la cátedra de Anatomía Descriptiva y Topográfica y Técnica Anatómica de la Facultad de Medicina de la de Zaragoza. (*Boletín Oficial del Estado* de 21 de mayo de 1959.)

MINISTERIO DE TRABAJO

Seguro Obligatorio de Enfermedad.

Resolución por la que se aclara el baremo de méritos contenido en la Orden de 25 de febrero de 1959. (*Boletín Oficial del Estado* de 7 de marzo) declarando abierta la Escala Nacional de Facultativos del Seguro Obligatorio de Enfermedad. (*Boletín Oficial del Estado* de 29 de mayo de 1959.)

V CONGRESO NACIONAL DE ALERGIA S. E. A.

Salamanca. Los días 18, 19 y 20 de junio de 1959.

Programa.

Día 18. 18,00 horas: Reunión social de contacto y conferencia inaugural a cargo del Doctor don Manuel Tapia sobre "Asma y tuberculosis".

Día 19. 9,00 horas: Primer Symposium: "Frecuencia relativa de los factores etiológicos del asma bronquial". Presidente, Profesor M. Soriano Jiménez.

16,00 horas: Coloquio sobre "Asma infantil". Presidente, Profesor Galdó.

18,00 horas: Informe e intervención de Presidentes de las Comisiones primera (Estudio y Profilaxis de la Alergia Laboral), Doctor Surinyach, y de la tercera (Unificación de las Técnicas), Doctor C. Lahoz Marqués.

Día 20. 9,00 horas: Segundo Symposium: "Métodos clínicos y de exploración funcional en el diagnóstico diferencial del asma bronquial primario y sintomático". Presidente, Profesor Balcells Gorina.

16,00 horas: Informe e intervención de Presidentes de las Comisiones segunda (Comisión Educacional), Doctor Frouchtman, y de la cuarta (Terminología en Alergia), Doctor Gavilanes. A continuación, Junta ordinaria de la Sociedad para cambio de impresiones, elección de cargos, nuevo lugar del futuro Congreso, etc.

18,00 horas: Conferencia de clausura, a cargo del Profesor Jiménez Díaz, sobre "Alergia y enfermedades anergoconectivas".

Los temas del Congreso serán iniciados por el Presidente. Intervendrán después todos los congresistas, que hayan anunciado previamente su actuación, en un tiempo máximo de quince minutos. A continuación, el Presidente dirigirá la discusión y cerrará con el resumen final.

Los congresistas que deseen participar deben comunicarnos lo más rápidamente posible el título de su aportación al Symposium o Coloquio correspondiente, indicando si presentan diapositivas, radiografías, películas, gráficos, etc. Tendrán escrita su comunicación, ajustándose al tiempo marcado, para entregársela en el momento del Congreso con objeto de su publicación ulterior.

Se editarán un volumen Memoria postcongreso.

Cuotas: Miembros de la S. E. A., 300 pesetas. Miembros no asociados, 400 pesetas. Agregados, 300 pesetas.

Los actos sociales se comunicarán oportunamente.

Las cuotas pueden remitirse a la cuenta corriente del V Congreso Nacional de Alergia, en el Banco Coca, Salamanca, o bien a la Secretaría del Congreso.

Secretaría: Cátedra de Patología General, Hospital Provincial y Clínico, Salamanca.

II REUNION NACIONAL ESPAÑOLA del AMERICAN COLLEGE OF CHEST PHYSICIANS

Valencia (España). Del 29 de junio al 1 de julio de 1959.

Comité organizador en Valencia:

Presidente, Doctor A. Rincón de Arellano. Secretario, Doctor Vicente Sorribes Santamaría. Vocales: Doctores J. Bolás Almenar, J. Capo Porcel, J. García del Moral, R. Llopis Llorente, S. Miguel Andreu, L. Peris Cebolla y L. de Velasco.

Secretaría de la Reunión (días 28 de junio a 1 de julio): S. V. Fomento del Turismo, bajos del Ayuntamiento, Plaza del Caudillo.

Secretaría del Regente, Doctor A. Caralps: Córcega, número 393, 4.^o, 1.^o Teléfono 350116. Barcelona-España.

Programa.

Lunes 29 de junio. Inauguración oficial.

A las 12 horas, recepción y vino de honor ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento de Valencia.

Seguidamente, los cargos directivos de los distintos Capítulos del A. C. C. P. de España se reunirán con el Director ejecutivo de Chicago, Mr. Murray Kornfeld, en sesión administrativa, a puerta cerrada, en el mismo Ayuntamiento.

A las 16 horas, en el Colegio de Médicos, tendrá lugar la primera sesión científica.

Tema oficial: "Patología del mediastino".

Ponencias a desarrollar: "Exploración del mediastino", Doctores J. Abelló y J. Alvarez Sala (Madrid).

"Síntomas agudos del mediastino", Profesores Bariéty y Coury y Doctor Poulet (París).

"Hemopatías de repercusión mediastínica", Profesor P. Farreras Valentí (Barcelona).

Seguidamente se abrirá la discusión. Comunicaciones libres.

A las 23 horas, Concierto en Los Viveros, ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento de Valencia.

Martes 30 de junio. A las 9 horas, en el Colegio de Médicos, segunda sesión científica.

Ponencias a desarrollar: "Mediastino y miastenia gravis", Doctor Almansa de Cara (Málaga).

"Patología ganglionar del mediastino", Doctor Luis de Velasco (Valencia).

"Patología oncológica del mediastino", Doctor C. Gil Turner (Bilbao).

Seguidamente se abrirá la discusión.

A las 12 horas, los asistentes y sus acompañantes, amablemente invitados por el Excmo. Ayuntamiento de Valencia, saldrán en autocares para efectuar una excursión por la zona naranjera y arrozales, siéndoles ofrecida una comida en la Casa Forestal de dicho Ayuntamiento, en el Saler (Albufera), continuándose la excursión de regreso por la tarde, con visita a la Colonia Infantil Santa María de Aguas Vivas, de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia.

Miércoles 1 de julio. A las 9 horas, tercera sesión científica. Conferencia magistral por el Profesor M. Beltrán Báguna (Valencia): "La vía natural de acceso al diagnóstico de las mediastinopatías". Seguidamente, comunicaciones libres.

A las 16 horas, comunicaciones libres y proyección de películas.

A las 22 horas, banquete de gala en la terraza de la Feria de Muestras. Clausura del Congreso. (Para reserva de tiquets, dirigirse a la Agencia Viajes Iberia, S. A.).

Nota.—Dirigirse a la Agencia Viajes Iberia, S. A., en la sucursal más conveniente para usted (ver programa). Esta Agencia ha sido encargada por el Comité organizador de todo cuanto hace referencia a inscripciones, viajes, reservas de alojamientos, excursiones, etc.

Los miembros del American College of Chest Physicians no deben abonar cantidad alguna en concepto de derechos de inscripción, aunque deben llenar los formularios efectuando las reservas de los billetes de autocar y del Concierto en el plazo debido, solicitando a su llegada a Valencia, de la Secretaría de la Reunión, la tarjeta de Asistente y tiquets reservados a cambio del recibo entregado por la Agencia.

Los Doctores no miembros del A. C. C. P. satisfarán 1.000 pesetas por tales derechos y 500 pesetas cada acompañante, que deberán abonar a dicha Agencia, que les entregará un recibo a canjear en la Secretaría de la Reunión, en Valencia, por las Tarjetas de Asistente y billetes para el autocar, así como los tiquets de la cena si se han abonado o reservado.

Recomendamos efectuar con tiempo inscripciones y reservas.

III CONGRESO HISPANO-LUSITANO DE CARDIOLOGIA

Tendrá lugar en Santander durante los días 7, 8 y 9 de septiembre próximo y sus sesiones se desarrollarán en las aulas de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo y en las de la Casa de Salud Valdecilla.

Presidente, Doctor J. A. Lamelas. Secretario, Doctor L. Aldama Aja. Tesorero, Doctor F. Bolívar.

Temas oficiales:

I. La enfermedad reumática cardioarticular.

a) "Bacteriología y Bioquímica como bases para el conocimiento etiológico y profilaxis de la enfermedad reumática". 1.^o Doctores Alés, Ortiz, Aguirre, García Puente, Segovia, Ortega Núñez, Jiménez Casado y Profesor Jiménez Díaz. 2.^o Doctor Pescador y cols. 3.^o Doctor Trias de Bes y cols.

b) "La clínica de la fiebre reumática", Profesor Doctor Madeira Pinto.

c) "La clínica de la miocardiopatía reumática", Doctor Varela de Seijas y Doctor A. Esquivel.

d) "La valoración de la terapéutica de la enfermedad cardíaca reumática", Profesor Doctor Sánchez de la Cuesta.
 e) "Pericarditis reumática", Profesor Gibert-Queraltó y colaboradores.

II. La fisiopatología del círculo menor.

a) "Alteraciones hemodinámicas de la pequeña circulación. Su significado patológico", Profesores Porto, Trincao, Acevedo Bartolo, Couveia Monteiro, Ramos Lopes y Doctores Robalo Cordeiro y Agimar.
 b) "El círculo menor en el asma y en el enfisema", Profesor Jiménez Díaz y Doctores Lahoz y Rábago.
 c) "Angiocardiograma de la pequeña circulación", Doctores Martins da Fonseca y Decio Ferreira.

d) "Algunos aspectos de los cortocircuitos pulmonares", Profesores Aires de Loriga, Mirabeau Cruz y Bello de Moraes.

Las inscripciones deberán formalizarse antes del 1 de agosto, habiéndose fijado la cuota para los congresistas en 650 pesetas y para los agregados acompañantes en 350 pesetas.

Para lo referente a viajes y reserva de hoteles los congresistas españoles que así lo deseen encontrarán las máximas facilidades dirigiéndose a cualquiera de las sucursales y delegaciones de Viajes Meliá, S. A., que ha sido nombrada Agencia oficial del Congreso, y los congresistas portugueses a la Delegación de Viajes Meliá en Lisboa, Plaza Rossio, 50 ó a la Agencia de Viajes Abreu en Oporto, Rua do Laureiro, 40.

Detalles e informes en la Secretaría general del Congreso, Casa de Salud Valdecilla, Santander.

B I B L I O G R A F I A

A) CRITICA DE LIBROS

LEYES Y SENTIDO DE LOS SUEÑOS. Doctor K. LEONHARD.—Editorial Alhambra. Madrid, 1958.—Un volumen de 111 páginas, 80 pesetas.

Puede ser interesante esta traducción a nuestro idioma de este libro para el médico general, el psicólogo o el psiquiatra. Como en una edición anterior, se hace una exposición de lo que el autor considera como las leyes de los sueños normales, es decir, mecanismo de origen y curso de los sueños (transformaciones de sus imágenes, disgragaciones, alteración del pensamiento). El sentido de los sueños, no bajo el aspecto psicoterápico, sino en cuanto a su significación profunda, es ulteriormente analizado.

ETUDE RADIOLOGIQUE DE LA CIRCULATION VEINEUSE DU MEMBRE SUPERIEUR. Doctor E. LAVIZZARI y V. OTTOLINI.—Editorial Masson et Cie. Paris, 1958.—Un volumen de 122 páginas con 38 figuras, 2.400 francos.

Así como la flebografía de los miembros inferiores se describe como mucho detalle reiteradamente, la de los miembros superiores está menos sistematizada. Los autores, con un conocimiento profundo de la cuestión, estudian por segmentos la disposición anatómica de las venas y su aspecto en la exploración clínica flebográfica según la técnica empleada. Indudablemente es un libro de gran importancia y trascendental valor para todo el que esté interesado en esta exploración técnica, de valor frecuentemente decisivo.

PSEUDARTHROSE CONGENITALE DU TIBIA ET SON TRAITEMENT. Doctor M. GUILLEMINET.—Editorial Masson et Cie. Paris, 1958.—Un volumen de 98 páginas con 78 figuras, 1.800 francos.

La presente monografía, de interés puramente ortopédico, es, sin embargo, muy interesante para los especialistas en las enfermedades osteoarticulares.

Se trata, como es sabido, de una enfermedad muy poco frecuente (en el Instituto Rizzoli la experiencia total alcanzaba a 27 casos). Los progresos que se han hecho en el tratamiento de esta enfermedad dan, en cambio, mayor interés a su conocimiento por el especialista. Los autores basan sus conclusiones sobre 14 casos per-

sonales seguidos. El diagnóstico y los diversos métodos terapéuticos son analizados sucesivamente. La conclusión de los autores es, ante todo, el mejor pronóstico, que debe hacerse un tratamiento precoz entre los tres y cuatro años, y que es necesario vigilar y seguir cuidando a estos niños para conservar los resultados inicialmente obtenidos.

LIBROS RECIBIDOS

"Les plaies de la main", por Souquet y Chandrolle.—G. Doin et Cie. París, 1959.—Un volumen de 296 páginas con 131 figuras. Precio, 3.600 francos.

"Les douleurs thoraciques", por H. Vannier.—G. Doin et Cie. París, 1959.—Un volumen de 158 páginas. Precio, 1.000 francos.

"Aplicación en Medicina de los isótopos radioactivos", por R. Villarino Ulloa.—Editorial Científico-Médica. Barcelona, 1959.—Un volumen de 296 páginas y numerosas figuras. Precio, 300 pesetas.

"Nierenkrankheiten", por Hans Sarre.—Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 555 páginas con 134 figuras. Precio 59 D. M.

"Lakalanästhesie und lokalanästhetika", por H. Killian.—Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 770 páginas con 341 figuras. Precio, 145 D. M.

"Neuritis, sensible neuritis, neuralgie", por R. Wartenberg. Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 372 páginas con 13 figuras. Precio, 35 D. M.

"Die behandlung von hiatushernien und refluxosophagitis mit gastropexie und fundoplicatio. Indication, Technik und Ergebnisse", por R. Nissen y M. Rossetti.—Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 153 páginas con 56 figuras. Precio, 49.50 D. M.

"Spezielle pathologie fur die klinische und pathologische praxis". Tomo I, por Ottho Saphir.—Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 221 páginas con 235 figuras. Precio, 36 D. M.

"Etiologia e sistematica delle epatiti da virus", por A. Berengo.—Omnia Médica. Pisa, 1957.—Un volumen de 234 páginas con 10 figuras. Precio, 2.500 liras.